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ASSEMBLÉE NATIONALE
8ème législature

Animaux nuisibles: Puy-de-Dome
Question écrite n° 37748

Texte de la question

M Pierre Pascallon attire l'attention de M le ministre de l'agriculture sur la proliferation, dans le departement du
Puy-de-Dome, du campagnol terrestre ou rat taupier. L'absence de traitement d'une prairie contaminee par ce
rongeur implique la perte de 50 p 100 environ de la recolte de fourrage de l'annee, interdit l'ensilage et favorise
la degradation de la couverture herbacee (graminees et legumineuses). Il lui demande quelles mesures il
envisage de prendre afin de mener une lutte efficace contre cet animal notamment en ce qui concerne
l'attribution de subventions pour l'achat de materiel adapte tels que : coupes-carottes, charrues distributrices
sous-soleuses d'appats empoisonnes.

Texte de la réponse

Reponse. - agriculteurs de montagne, d'autant que les zones touchees sont des zones herbageres ou la
diversification est difficile a realiser. De plus, il constitue un hote secondaire pour le tenia du renard capable de
provoquer des kystes mortels pour l'homme. Depuis 1980, un groupe de travail national a etudie la biologie de
cette espece a pullulations cycliques et mis au point la methode de lutte actuellement applicable. Pour cela,
depuis 1983-1984 des reseaux d'observations finances par le ministere de l'agriculture ont ete mis en place en
Franche-Comte et dans le Massif central, dont les agents du service de la protection des vegetaux assurent
l'encadrement et l'exploitation, afin d'alerter les agriculteurs sur le debut et la fin des cycles de pullulation. Il est
souhaitable que l'effort de l'Etat soit accompagne par une participation financiere des regions et des
departements pour realiser, comme cela a ete fait en Franche-Comte, un equipement en materiel de preparation
et de distribution d'appats.
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